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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA INTERMUNICIPAL DA OESTECIM – 

COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO OESTE, REALIZADA NO DIA VINTE E UM DE 

ABRIL DE DOIS MIL E VINTE E DOIS 

 
-----Aos vinte e um dias, do mês de abril do ano dois mil e vinte e dois, pelas vinte e uma horas, 

reuniu a Assembleia Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal do Oeste, para uma sessão 

ordinária, realizada na sede da Comunidade Intermunicipal, sita na Avenida General Pedro 

Cardoso, n.º 9, em Caldas da Rainha, com a seguinte Ordem de Trabalhos: -----------------------------

-----Ponto 1 - Informação Escrita do Presidente do Conselho Intermunicipal da OesteCIM; ----------

-----Ponto 2 - Apresentação, discussão e votação do Relatório de Gestão e Documentos de 

Prestação de Contas de 2021 da Comunidade Intermunicipal do Oeste; ----------------------------------

-----Ponto 3 - Apresentação, discussão e votação da Alteração Orçamental Modificativa nº 1 de 

2022 da Comunidade Intermunicipal do Oeste; ---------------------------------------------------------------

-----Ponto 4 - Informação da deliberação do Conselho Intermunicipal de dia 14/04/2022 referente 

ao operador interno a constituir no âmbito do Regime Jurídico de Serviço Público de Transporte de 

Passageiros; --------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto 5 - Apresentação, discussão e votação da constituição de Comissões ao abrigo do artigo 

23º do Regimento da Assembleia Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal do Oeste; ----------

-----Ponto 6 - Votos, Moções e Recomendações. -------------------------------------------------------------

-----Presidiu aos trabalhos a Mesa composta pelo Sr. Rui José Prudêncio (Presidente da Mesa da 

Assembleia Intermunicipal), o Sr. Rui Manuel Martins Soares (Vice-Presidente da Mesa da 

Assembleia Intermunicipal) e o Sr. Júlio Manuel Lourenço Rodrigues (Secretário da Mesa da 

Assembleia Intermunicipal). -------------------------------------------------------------------------------------

-----Estiveram presentes os membros da Assembleia Intermunicipal, que se passa a indicar: Ricardo 

Ragageles Vigário, Florbela de Carvalho Costa, José António de Sousa Canha, Bruno Renato 

Domingos Adriano, Carlos Alexandre Pereira Granadas, Filipa Maria Ferreira da Costa Santos, Rui 

Jorge Vieira Neto, Fábio Miguel Romão Morgado, Catarina Gertrudes Pulguinhas Gaspar, Pedro 

Guilherme Nunes Fernandes, Bernardo Dinis Narciso, em substituição de Edi Manuel Lemos 

Gama, Luís Alberto Camilo Duarte, Milene Sofia Santos Monteiro Silva, Adriana filipa Martins 

Cruz, em substituição de Élio Anes Leal, Luís Francisco Campos e Silva, Nelson Cordeiro Garcia 

Rosa, Maria João Marques Pacheco Botelho, Tatiana Pereira de Matos, António Marques 

Gonçalves Curado, Alberto Manuel de Oliveira Reis Pereira, Jaime Manuel Rodrigues Neto, Maria 
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de Jesus Silva Fernandes, António Rodrigo da Silva Oliveira Gomes, Brian Costa da Silva, Hernâni 

Luís Henriques dos Santos, Mário Ferreira Gonçalves, José Alexandre Serra Sales, Carla Alexandra 

Nascimento Marques Abegão, Tânia Gandaio da Silva, Samuel António Constantino Fialho, em 

substituição de Vasco Frederico Pires de Sousa, Luís Manuel Ferreira Cunha, Olga Maria 

Fernandes Prada, Anabela Blanc Capinha Corado, Albino Agostinho de Sousa, Joaquim Raul 

Gregório Farto, Hugo José Santos Martins, Francisco Manuel Pinto da França Salvador, Rui Luís 

Fernandes Corado, Luís Carlos Jordão de Sousa Lopes, António Carlos Nunes Carneiro, Ana 

Cristina Ferraz Anacleto Clímaco Umbelino, em substituição de Susana Maria Ribeiro das Neves, 

Marta Filipa Sousa Geraldes e José António do Vale Paulos. ----------------------------------------------

-----Tiveram falta justificada os membros: Edi Manuel Lemos Gama, Vasco Frederico Pires de 

Sousa, Élio Anes Leal, Carlos Manuel de Melo Gomes Areal, Susana Maria Ribeiro das Neves e 

Vítor Rui Franco Agostinho. ------------------------------------------------------------------------------------

-----Estiveram ainda presentes, o Sr. Presidente da Câmara Municipal de Alenquer e do Conselho 

Intermunicipal da OesteCIM, Pedro Miguel Ferreira Folgado, o Sr. Presidente da Câmara 

Municipal de Arruda dos Vinhos, André Filipe dos Santos Matos Rijo, o Sr. Presidente da Câmara 

Municipal do Cadaval, José Bernardo Nunes, o Sr. Vice-Presidente da Câmara Municipal de Caldas 

da Rainha, Joaquim Beato Caetano, o Sr. Vice-Presidente da Câmara Municipal da Lourinhã, José 

António da Costa Tomé, o Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sobral de Monte Agraço, José 

Alberto Quintino da Silva e a Sra. Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras, Laura Maria 

Jesus Rodrigues. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

-----POSSE DOS MEMBROS QUE FALTARAM À TOMADA DE POSSE -----------------------

-----O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal chamou, para Tomar Posse, os 

membros da Assembleia Intermunicipal que não haviam estado presentes na reunião de vinte e 

nove de dezembro, sendo eles, o Sr. José António de Sousa Canha, a Sra. Tatiana Pereira de Matos, 

o Sr. António Marques Gonçalves Curado, o Sr. Alberto Manuel de Oliveira Reis Pereira e o Sr.  

Hugo José Santos Martins. ---------------------------------------------------------------------------------------

-----APRESENTAÇÃO DA ATA ANTERIOR-------------------------------------------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal informou que a Ata n.º 1, da última 

reunião, realizada no dia 29 de dezembro de 2021, se encontrava na Mesa para discussão. Não se 

registando intervenções a Ata foi posta à votação. -----------------------------------------------------------

-----Posta à votação, a Ata foi aprovada, por unanimidade. -------------------------------------------------

----LEITURA DA CORRESPONDÊNCIA ENVIADA --------------------------------------------------
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----No período que medeia entre a realização da última Assembleia e a presente foram enviados os 

seguintes documentos: --------------------------------------------------------------------------------------------

-----Documento 1 -------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Ofício datado de dia 05/04/2022, dirigido ao Senhor Presidente do Conselho Intermunicipal da 

OesteCIM, a informar quais as deliberações tomadas na Assembleia Intermunicipal de dia 

29/12/2021; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Documento 2 ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ofício datado de dia 13/04/2022, dirigido ao Senhor Presidente da Câmara Municipal de 

Alcobaça e sua família, com as condolências pelo falecimento do seu filho; ----------------------------- 

-----Documento 3 -------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Email datado de dia 05/04/2022, dirigido aos Senhores Presidentes de Câmara da OesteCIM, 

Presidentes das Assembleias Municipais da OesteCIM e Deputados Intermunicipais, com envio do 

Edital da Assembleia Intermunicipal de dia 21/04/2022; ----------------------------------------------------

-----Documento 4 -------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Ofício Circular datado de dia 14/04/2022, dirigido aos Senhores Presidentes de Câmara da 

OesteCIM e aos Deputados da Assembleia Intermunicipal com a convocatória para a presente 

reunião; -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Documento 5 -------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Email datado de dia 19/04/2022, dirigido ao Senhor Presidente do Conselho Intermunicipal da 

OesteCIM, com envio da proposta de Mapa de distribuição de tempos da Assembleia 

Intermunicipal; ----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Documento 6 -------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Email datado de dia 20/04/2022, dirigido aos Deputados Intermunicipais, com convite da 

OesteCIM, para a apresentação pública do Relatório de Diagnóstico para a Conciliação e Igualdade 

de Género; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Documento 7 -------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Email datado de dia 21/04/2022, dirigido aos Deputados Intermunicipais, a informar que se 

procedeu ao pagamento das senhas de presença da reunião de Assembleia de dia 29 de dezembro de 

2021. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----LEITURA DA CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA -----------------------------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal passou a ler a correspondência 

recebida pela Mesa, tendo os documentos sido rubricados e ficando arquivados em pasta própria, 
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anexa ao livro de Atas. Para além das justificações de faltas supra mencionadas a Mesa recebeu 

ainda os seguintes documentos: ---------------------------------------------------------------------------------

-----Documento 1 -------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Email do Deputado Intermunicipal António Curado, datado de dia 03/01/2022, a informar o 

nome do representante do Movimento Vamos Mudar na Assembleia Intermunicipal. ------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal informou que ao abrigo do artigo 112º 

do Código do Procedimento Administrativo, nº 1, alínea c) todas as notificações, convocatórias, 

comunicados, dirigidas aos Srs. Deputados, será realizada, a partir da presente reunião, 

exclusivamente por via eletrónica, ou seja, já não receberão o ofício da convocatória pelos CTT. 

Essa prática vai permitir poupar dinheiro e trabalho aos serviços. Solicitou, também, a todos os 

Deputados, que enviassem uma fotografia, para que se possam emitir os cartões de identificação e 

colocar no site da OesteCIM, bem como o envio de uma pequena biografia para acompanhar a 

fotografia no site. Informou ter mais um assunto a colocar antes da Ordem de Trabalhos, 

nomeadamente, a questão dos tempos de intervenção. Tendo em conta que a Grelha de Tempos, 

anexa ao Regimento, faz referência ao mandato anterior e as forças políticas lá representadas não 

são as mesmas do presente mandato, tal como o número de elementos de cada força política, foi 

elaborada uma proposta de alteração à mesma, no âmbito da Comissão Permanente de Líderes. A 

proposta teve em conta três fatores, o aumento do número de forças políticas representadas, a 

representação proporcional das forças políticas e, por último, um conceito novo, porque se 

apresentassem a percentagem real a cada força política, haveria três forças políticas que não 

chegariam a ter três minutos para falar e considera que o tempo necessário para exprimir uma ideia 

ou colocar uma questão, será no mínimo esses três minutos. Nesse sentido, a proposta teve o 

cuidado, de uma forma equilibrada, de atribuir os três minutos mínimos, retirando-os às forças 

políticas que têm mais tempo (dois minutos ao PS e um minuto ao PSD). A proposta foi consensual 

na Comissão de Líderes, encontra-se na pasta de todos os Deputados e terá de ser colocada à 

votação. Assim, de acordo com o Regimento, trata-se da introdução de mais um Ponto na Ordem de 

Trabalhos, pelo que, pelo menos dois terços da Assembleia têm que concordar com a introdução 

desse novo Ponto. Por fim, colocou à votação a introdução do novo Ponto na Ordem de Trabalhos, 

que foi aprovada por unanimidade. -----------------------------------------------------------------------------

----- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ------------------------------------------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Francisco Salvador referiu que na última Assembleia 

Intermunicipal havia proposto, em nome da Bancada do PSD, que se realizasse, tão breve quanto 
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possível, de preferência no primeiro trimestre do corrente ano, uma sessão extraordinária para 

debater em exclusivo as questões relativas à saúde na Região Oeste. Infelizmente, essa reunião não 

foi agendada, razão pela qual vem reforçar o pedido, porque os problemas relativos à saúde têm 

sofrido alterações negativas de dia para dia, são inúmeros os problemas que afetam a população 

relativamente à saúde, de norte a sul do país. Infelizmente as soluções não têm dado os resultados 

que seriam esperados, pelo que é importante tomar uma posição conjunta. Solicitou que fosse feita 

uma convocatória para essa Assembleia Extraordinária para tratar dos problemas da saúde da 

Região Oeste. Seguidamente fez referência à tomada de posição que a Câmara Municipal do Porto 

teve, relativamente à sua presença na Assembleia Nacional de Municípios Portugueses, que faz 

refletir sobre as questões da descentralização. Os problemas apresentados pela Câmara Municipal 

do Porto parecem pertinentes, dado que as transferências de competências que têm ocorrido, nem 

sempre são acompanhadas do pacote financeiro, suficiente para permitir a assunção por parte dos 

Municípios das suas competências e, para além disso, as competências limitam-se a assumir o título 

e as despesas inerentes e retiram aos Municípios a capacidade de gestão própria que cada um desses 

assuntos descentralizados merece. Lançou o desafio para que os Srs. Presidentes de Câmara da 

OesteCIM, possam elaborar um texto,  com a sua opinião, daquilo que seria a transferência de 

competências que o Governo fez e pretende continuar a fazer, para que se possa tomar uma posição 

firme, no sentido das competências serem acompanhadas do envelope financeiro razoável e que 

tenham a possibilidade de participar, naquilo que diz respeito, à saúde, aos horários de 

funcionamento dos Centros de Saúde, às questões práticas de regulamentação de atividades ou no 

que diz respeito, à educação ou às definições dos conteúdos funcionais e da forma de gerir as 

escolas. Aguardam que na próxima Assembleia Intermunicipal possa ser transmitida informação 

daquilo que os Srs. Presidentes de Câmara fiverem sobre a referida matéria. ----------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal referiu, relativamente ao pedido para 

realização de uma Assembleia Intermunicipal extraordinária para discutir os assuntos da saúde, que 

é uma questão importante, mas seria melhor, verem primeiro a proposta que têm em Mesa, para a 

constituição da Comissão de Saúde, para depois essa Comissão indicar quais os assuntos a discutir. 

-----O Deputado Intermunicipal António Gomes interveio para abordar o setor agrícola, que 

passa por momentos muito difíceis, devido ao aumento dos fatores de produção, às rações, aos 

adubos, aos pesticidas, ao aumento do gasóleo agrícola, o que causa grandes dificuldades aos 

agricultores. Por outro lado, o período de seca que se está a atravessar, faz com que na primavera e 

verão, se farão sentir algumas dificuldades para este setor. Relativamente ao assunto, informou que 
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um conjunto de agricultores se reuniu na Lourinhã, ao abrigo de um conjunto de associações e 

cooperativas, tendo já elaborado um manifesto e pedido uma reunião com a Sra. Ministra. Pretende 

que esse conjunto de Organizações façam chegar aos Srs. Presidentes de Câmara e à OesteCIM as 

suas reivindicações para que seja possível acolherem as propostas e dar-lhes auxílio ao nível 

político. Se não forem ouvidas as suas reivindicações estas Organizações pretendem dar início a 

manifestações e tornar públicos os seus problemas. Espera que não haja necessidade desse tipo de 

reivindicações com o apoio da Comunidade Intermunicipal e do Governo. As organizações que se 

estão a movimentar, são mais do setor hortícola, frutícola e todo o setor agropecuário, tão 

importantes para a Região. ---------------------------------------------------------------------------------------

-----O Deputado Intermunicipal António Curado interveio para abordar os problemas da saúde 

no Oeste. Sabem os problemas de saúde que têm tido na Região Oeste e que a OesteCIM se tem 

interessado pelo problema, de tal forma, que se constituiu num “triunvirato” com a ASRLVT e com 

o Conselho de Administração do CHO, para se promover um Estudo. Pensa que deveria ter havido 

mais informação sobre o decorrer desse Estudo e que a mesma possa ser prestada durante a presente 

reunião, porque é fundamental que se avance no assunto. Antes de pedir a palavra desconhecia que 

havia a hipótese se se realizar uma Assembleia Intermunicipal extraordinária, para o assunto da 

saúde e revesse nessa proposta, porque, efetivamente, é um assunto que para além de estar na 

ordem do dia, diz respeito a todos. Em termos de cuidados hospitalares têm uma estrutura que não 

serve de todo e têm de ter outra estrutura hospitalar, que passa por um único hospital para todo o 

Oeste, porque um é mais qualidade em saúde, melhor racionalidade, melhores cuidados, melhor 

aproveitamento dos dinheiros públicos. Como Comunidade Intermunicipal, deviam ter essa 

preocupação e estranhou o facto de o assunto não fazer parte da ordem de Trabalhos da presente 

reunião. Não está em tempo de propor uma Moção, porque será no Ponto 6, mas considera que 

devem trabalhar em conjunto para propor uma Assembleia Intermunicipal para discutir, 

especificamente, o assunto da saúde de uma forma transversal a todos os concelhos da Região 

Oeste. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Hernâni Santos interveio para fazer uma referência de que se 

tem apercebido na maioria dos concelhos da Região, relativamente à existência de alguma 

degradação dos serviços públicos. Tendo em conta que, efetivamente, estão a terminar o período de 

Covid 19, perceberam que grande parte dos serviços, sejam finanças, sejam conservatórias, têm 

muita dificuldade em fazer os atendimentos mediante as necessidades dos munícipes. Pelo que faz 

um apelo, perante o novo Governo e novos Ministros e Secretários de Estado, que exista um elencar 
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das necessidades da Região para que os Srs. Presidentes e Primeiro Secretário da CIM possam fazer 

uma reivindicação conjunta, que terá mais êxito do que se for feita de forma individual, por cada 

um dos Municípios. Até porque, atualmente, se quiserem tratar de um assunto na repartição de 

finanças, podem ir a qualquer uma e, por vezes, estão a sobrecarregar serviços em determinados 

Municípios em detrimento de outros que não o conseguem fazer. Trata-se de um assunto muito 

importante para a Região porque as queixas, relativamente aos serviços, são muitas. ------------------

-----A Deputada Intermunicipal Maria João Botelho interveio para abordar a questão da situação 

que se vive na Ucrânia. Referiu ter decorrido durante o presente dia, uma Cerimónia Solene na 

Assembleia da República, com intervenção do Senhor Presidente da Ucrânia. Na Cerimónia houve 

também, uma intervenção por parte do Senhor Presidente da Assembleia da República, que o Grupo 

de Deputados do Partido Socialista, da presente Assembleia, propõe que se subscreva em conjunto. 

O Grupo de Deputados do Partido Socialista irá subscrever a intervenção feita em nome do povo 

português e dos deputados da Assembleia da República por parte do Senhor Presidente da 

Assembleia da República e propor que a Assembleia Intermunicipal também subscreva esse Voto 

de Solidariedade e de apreço pela intervenção feita. ---------------------------------------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal referiu que sendo um Voto, o mesmo 

ficará remetido para votação no Ponto 6 da Ordem de Trabalhos. Informou também, que segundo o 

Regimento do Órgão, as moções têm que dar entrada na Mesa até 48 horas antes do início de cada 

sessão, regra que não se aplica aos Votos. ---------------------------------------------------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Carlos Granadas interveio para falar sobre sustentabilidade. O 

Oeste tem feito um caminho no âmbito da prossecução das políticas públicas de sustentabilidade, 

naquilo que é o seu planeamento estratégico e, nesse sentido, gostaria de deixar uma recomendação 

à Mesa, referindo qua a sustentabilidade começa por todos, nas reuniões e eventos que se 

promovem. Mostrou-se, surpreendido, por ver que ainda se usa água engarrafada. Lançou o desafio 

à Mesa, ao Sr. Presidente da OesteCIM e aos serviços, para que, logo que possível, contactassem a 

EPAL, que é a entidade que distribui água em alta na Região e que solicitassem a adesão ao 

Programa “Beba água da torneira”, que certamente será muito mais sustentável, do que usar as 

garrafas de plástico. Os Deputados não têm acesso às garrafas e o projeto também tem soluções 

alternativas que decerto poderão utilizar, eventualmente, quando entregarem os cartões poderão 

entregar uma garrafa reutilizável a cada um. ------------------------------------------------------------------ 

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal esclareceu, que já está na Assembleia 

Intermunicipal há dois mandatos e, efetivamente, era usada água da torneira, mas o Covid 19 
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alterou essa situação sendo necessário utilizarem garrafas individuais. Está totalmente de acordo 

com a recomendação e, existindo água engarrafada na região, também poderá ser uma hipótese. ----

-----O Deputado Intermunicipal Alberto Pereira interveio para colocar uma questão relacionada 

com a Linha do Oeste, relativamente à paragem dos trabalhos e aos atrasos que têm ocorrido. 

Solicitou ao Sr. Presidente do Conselho Intermunicipal da OesteCIM um ponto de situação sobre o 

assunto e informações sobre o andamento dos trabalhos. ---------------------------------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Hugo Martins interveio para reforçar a questão do novo hospital 

do Oeste. O atual hospital do Oeste não serve, encontra-se numa situação caótica e é o momento de 

sensibilizar todos os autarcas, porque a população espera que nos próximos tempos consigam trazer 

o novo hospital do Oeste para a Região Oeste. ----------------------------------------------------------------

-----O Presidente do Conselho Intermunicipal da OesteCIM referiu concordar com algumas das 

questões apresentadas, são apelos para que façam as reivindicações necessárias junto do Estado 

Central, mas gostaria de esclarecer algumas das situações. Relativamente à descentralização e à 

tomada de posição da Câmara Municipal do Porto, considera não ter sido uma decisão acertada 

porque a negociação tem de ser feita com a Associação Nacional de Municípios Portugueses e não 

com cada Câmara Municipal, de forma individual. O facto da Câmara Municipal do Porto se 

autoexcluir da Associação Nacional de Municípios, está a autoexcluir-se da negociação que pode 

fazer enquanto descentralização. A descentralização é um assunto muito importante e, concorda que 

façam, junto do Estado Central, o ponto de situação em relação ao processo, porque no país existem 

308 Câmaras Municipais, no Oeste, são 12 Câmaras, com tempos e interações diferentes, com as 

várias entidades centralizadas do Estado. Em relação à educação, tudo corre relativamente bem, têm 

de ser revistos muitos valores, nomeadamente, a questão da manutenção, que estão a ser revistos.  

Enquanto, Comissão de desenvolvimento e acompanhamento, vão dar início, junto com o Estado 

Central, para fazer essa revisão. No que diz respeito à saúde, existem situações diversas, umas 

correm bem, outras mais ou menos e outras muito mal, porque a descentralização da saúde também 

existe no Estado Central, ou seja, a ARS também delega nos ACES, que existem pelas regiões. No 

Oeste, existem realidades diversas em relação a esse assunto, existindo uma grande diversidade de 

critérios de interações que têm de estudar para ver como é que as coisas podem correr melhor. No 

que diz respeito à ação social, terceira grande área mais preocupante da descentralização, verifica-

se um adiar da entrada da competência, que foi prolongada até janeiro de 2023. Concorda que a 

descentralização é um assunto importante e que tem de haver interação, com quem de direito, para 

se perceber como é que podem melhorar a transferência de competências. Nunca vão conseguir um 
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envelope financeiro correto, porque o próprio Estado Central não aplica, ainda, valor necessário 

para diligenciar essa competência, mas vão lutar para que o mesmo, pelo menos, não onere os 

orçamentos das Câmaras Municipais. Ainda relativamente à saúde, todos concordam que tem de 

haver um Hospital no Oeste e, é por isso, que os 12 Municípios, independentemente da opinião de 

cada um, diligenciaram no sentido de elaborarem o Estudo. A ideia de realizarem o Estudo, foi 

consensual, com o envolvimento da própria CIM, do atual Centro Hospitalar do Oeste e da ARS. 

Até agora, foram realizadas muitas entrevistas aos vários atores do território, quer sejam 

profissionais de saúde, Presidentes de Câmara, Comissão de Utentes e utentes, para perceber o que 

é que pensam do estado da saúde no Oeste. Essa parte está concluída e estão a preparar uma 

apresentação para os resultados dessas audições, para depois da análise dos dados, poderem 

aprofundar o Estudo. Já solicitaram várias reuniões aos Ministros da Saúde e da Coesão, para 

perceberem qual a perspetiva do Estado Central, no que diz respeito ao novo Hospital do Oeste, 

nomeadamente, onde está inscrita a verba para a sua execução. Na realidade, estão preocupados, 

não só com a falta do hospital no Oeste, mas também com a falta de condições da saúde no Oeste, a 

falta de médicos de família, a falta de cuidados paliativos, a falta de cuidados continuados. Existem 

uma série de questões, para as quais querem perceber qual a estratégia de futuro que o Estado 

Central tem, para tentar resolver esses problemas. Em relação à Linha do Oeste, explicou que 

considerando o elevado custo dos materiais, as empreitadas pararam, tendo sido retiradas máquinas 

e materiais das obras. Têm de perguntar ao Ministério das Infraestruturas, qual a estratégia para 

resolver o assunto, se vão colocar mais dinheiro e, ao fazê-lo, terá de ser feito na margem 

percentual da revisão de preços, para contratualmente não haver problema, ou se o valor é superior 

a essa margem e o Concurso terá que ser anulado. Têm de perceber como é que o assunto vai ser 

resolvido. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----ORDEM DO DIA -------------------------------------------------------------------------------------------

-----PONTO 1 - INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DO CONSELHO 

INTERMUNICIPAL DA OESTECIM ----------------------------------------------------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Francisco Salvador interveio para felicitar a direção da 

OesteCIM, pela forma como se fez representar em dois eventos, que teve oportunidade de visitar, a 

Nauticampo e a BTL 2022, que dignificaram o nome dos Municípios da CIM. A Nauticampo 

estava muito reduzida, pelo que o resultado prático pode não ter sido o que era esperado, mas a 

Bolsa de Turismo de Lisboa, estava muito composta e a representação da OesteCIM estava muito 

boa. Deu os parabéns à CIM pela forma como se fez representar. -----------------------------------------
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-----O Deputado Intermunicipal António Carneiro referiu ter uma enorme satisfação em voltar à 

CIM, onde, muita vez teve o privilégio de ser recebido e trabalhar com os Senhores Presidentes de 

Câmara, enquanto Presidente da Região de Turismo do Oeste. Subscreveu o que o colega Francisco 

Salvador referiu e agradeceu à OesteCIM pelo trabalho realizado, para não deixar morrer a marca 

Oeste. Informou, que quando regressava do Algarve, vinha com atenção aos outdoors de promoção 

da Região e viu que havia um, da Região de Turismo do Centro. Apenas conseguiu ver alguma 

referência ao Oeste, porque vinha muito devagar. É sua intenção lutar pela reversão do que foi 

feito, “um crime sustentado numa mentira, entre o então, Presidente do Turismo do Centro e do 

Ministro Miguel Relvas e confirmada à sua pessoa, pelo Secretário de Estado, Mesquita Nunes”. A 

marca Centro é zero no estrangeiro e a marca Lisboa, a que pertenciam, é a marca mais valiosa do 

país. Estiveram colocados na marca internacional de Lisboa há 20 anos e deixaram de estar, por 

interesses. Agradeceu à OesteCIM, na pessoa do Senhor Presidente e do Primeiro Secretário, pelo 

que tem sido feito para não deixar morrer a marca Oeste, referindo que é tempo de lutarem por ela e 

conseguirem que a marca volte a estar junto da marca internacional do país. ----------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Rui Neto interveio para referir que, na Informação Escrita, falta 

a referência a um acontecimento que deve ter sido importante para a Região Oeste, nomeadamente, 

a representação no Dubai. De certeza que aproveitaram a situação, para no pavilhão de Portugal, 

terem feito algumas apresentações na área do turismo, da fruticultura, da horticultura e dos vinhos. 

Seria interessante, à semelhança do que fazem nas empresas, apresentarem um relatório, para 

saberem o que é que foi feito ao nível do pavilhão de Portugal e que retornos são esperados a nível 

do turismo, da fruticultura, da horticultura e dos vinhos. ----------------------------------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Brian Silva interveio para felicitar o esforço da OesteCIM para 

fazer o estudo aprofundado do que é a estratégia de mobilidade para o Oeste e lembrar que, quando 

se discutia em Lisboa a redução dos preços, no Oeste, com o PART, também conseguiram dar 

melhor qualidade de vida aos oestinos, com os transportes. Está crente que, com a discussão feita, 

conseguiram rumar para aquilo que é a resposta para a Região Oeste, no que diz respeito aos 

transportes. Espera, que este assunto possa, muito em breve, sair da discussão e ter uma resolução 

que corresponda à realidade da Região e que corresponda aquilo que é o apelo dos oestinos. Deu os 

parabéns à CIM. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Presidente do Conselho Intermunicipal da OesteCIM agradeceu as palavras de 

reconhecimento pelo trabalho desenvolvido pelo Oeste. Relativamente ao turismo informou o 

Deputado António Carneiro, que já iniciaram o trabalho de criação de uma Agência de Turismo do 
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Oeste, à semelhança da que existe em Lisboa e noutras regiões. Independentemente da reversão, 

acreditam que o Oeste merece mais e melhor, pelo que vão trabalhar afincadamente na questão da 

criação da Agência do Oeste. No que diz respeito à Informação Escrita, considera que tem 

espelhada todas as atividades desenvolvidas. Chamou a atenção para algumas questões, 

nomeadamente, no que diz respeito à educação e formação e ao Erasmus. A OesteCIM está a 

promover a mobilidade de professores e alunos, que considera muito importante, porque abre novas 

perspetivas para o mundo, quer para alunos quer para professores. O retorno é muito grande e quem 

fez as mobilidades está muito satisfeito com os resultados da aprendizagem. No que diz respeito à 

Inovação Social, destacou o projeto Oeste + Grávida, que foi um incentivo para reforçar a taxa de 

natalidade, que é baixa. Trata-se de uma oferta simbólica para que as pessoas percebam que é 

importante haver nascimentos, mas, mesmo assim é um passo importante dentro da temática. 

Relativamente à modernização e ao Smart Region, explicou que se trata de uma plataforma de 

política integrada de inteligência. Foi realizada uma candidatura e um projeto piloto com a 

Universidade Nova IMS, no sentido de, conseguirem mais dados sobre o Oeste, que permitam 

perceber os fluxos de turismo, as movimentações dentro do Oeste, para poderem construir uma 

região com um turismo inteligente e sustentável. Destacou também a candidatura que fizeram da 

Oeste Fruta 4.0, que vai permitir uma utilização das novas tecnologias, a otimização de processos 

de produção, de armazenamento, organização e integração de dados. Ao nível da mobilidade e, no 

que diz respeito, aos transportes, informou que foram apresentadas nas Assembleias Municipais, 

uma série de propostas, nomeadamente, para se constituírem como operador interno e, de, 

eventualmente, adquirirem uma participação num operador já existente no mercado. Nessas 

Assembleias Municipais, houve uma preocupação expressa na recomendação de várias medidas, 

tendo ficado decidido não avançarem de imediato, mas tentarem perceber e fazer diligências para 

saber, se o que estão a fazer é o correto. Por fim e, no que diz respeito à saúde, o Estudo qualitativo 

encontra-se concluído e vão agendar a data para a divulgação do mesmo, que não é mais do que a 

apresentação dos resultados das entrevistas realizadas. Mostrou-se disponível para responder a 

qualquer outra questão. -------------------------------------------------------------------------------------------

-----PONTO 2 - APRESENTAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO RELATÓRIO DE 

GESTÃO E DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO DE CONTAS DE 2021 DA COMUNIDADE 

INTERMUNICIPAL DO OESTE ----------------------------------------------------------------------------

-----A Deputada Intermunicipal Marta Geraldes informou que a Bancada Parlamentar do PSD, 

após análise do relatório de Prestação de Contas, em relação a 2021, não tem muito a acrescentar e 
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dá os parabéns aos serviços, pela realização do mesmo. Salientou alguns dados positivos, o 

aumento dos próprios dados do balanço que é um ativo pelo património, aumenta. No que concerne 

à demonstração de resultados, o resultado líquido do período aumenta, por via da prestação de 

serviços, pelo aumento das transferências, pela diminuição dos IFSE e dos gastos com o pessoal. 

Também há um aumento dos fluxos de caixa. São muitos dados positivos, aos quais não podem 

acrescentar muita coisa. A certificação legal de contas também não apresenta qualquer ressalva, 

pelo que é positivo para todos e todos devem estar de parabéns pelas contas da OesteCIM. A única 

coisa que poderão ressalvar para futuro, mas que nada tem a ver com o relatório, é tentarem 

melhorar a execução do próprio orçamento, sabendo que é nesse sentido, que têm vindo a trabalhar. 

-----O Senhor Presidente do Conselho Intermunicipal da OesteCIM informou terem um 

resultado líquido positivo, financeiramente a OesteCIM apresenta indicadores de resultados que 

traduzem uma capacidade de liquidar os compromissos assumidos, existe disponibilidade de 

tesouraria. A nível orçamental há um decréscimo de execução, mas estão a trabalhar no sentido, de 

a aumentar. No que diz respeito à receita cobrada, houve um acréscimo relativamente a 2020, 

houve um esforço por parte dos Municípios no pagamento das suas quotas e comparticipações. Têm 

muitos projetos a decorrer e vão sendo ressarcidos dos valores envolvidos nos mesmos. A 

OesteCIM está bem em termos financeiros e de receita cobrada. ------------------------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal colocou a proposta do Conselho 

Intermunicipal a votação. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto 2 – Apresentação, discussão e votação do Relatório de Gestão e Documentos de 

Prestação de Contas de 2021 da Comunidade Intermunicipal do Oeste, foi aprovado por maioria, 

com 1 abstenção, 45 votos a favor e 0 votos contra. ---------------------------------------------------------

-----PONTO 3 - APRESENTAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA ALTERAÇÃO 

ORÇAMENTAL MODIFICATIVA Nº 1 DE 2022 DA COMUNIDADE INTERMUNICIPAL 

DO OESTE --------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal passou a palavra ao Senhor Presidente 

do Conselho Intermunicipal da OesteCIM. --------------------------------------------------------------------

-----O Presidente do Conselho Intermunicipal da OesteCIM informou que se trata de uma 

alteração orçamental modificativa para inserção do valor da conta de gerência no orçamento. --------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal informou não se terem registado 

intervenções e colocou a proposta do Conselho Intermunicipal a votação. ------------------------------- 
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-----Ponto 3 - Apresentação, discussão e votação da Alteração Orçamental Modificativa nº 1 de 

2022 da Comunidade Intermunicipal do Oeste, foi aprovado por unanimidade. -------------------------

-----PONTO 4 - INFORMAÇÃO DA DELIBERAÇÃO DO CONSELHO 

INTERMUNICIPAL DE DIA 14/04/2022 REFERENTE AO OPERADOR INTERNO A 

CONSTITUIR NO ÂMBITO DO REGIME JURÍDICO DE SERVIÇO PÚBLICO DE 

TRANSPORTE DE PASSAGEIROS ------------------------------------------------------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal passou a palavra ao Senhor Presidente 

do Conselho Intermunicipal da OesteCIM. --------------------------------------------------------------------

-----O Presidente do Conselho Intermunicipal da OesteCIM informou tratar-se de dar 

conhecimento da deliberação do Conselho Intermunicipal, relativamente ao operador interno a 

constituir no âmbito do Regime Jurídico de Serviço Público de Transporte de Passageiros. 

Determinaram que se deveriam constituir como operador interno, tendo que, eventualmente, 

adquirir participações de um operador que já esteja constituído e, para tal, têm de perceber se tudo o 

que está em redor dessa aquisição, está em conformidade e, por conseguinte, determinar a 

realização de uma diligência prévia sobre os riscos da entrada da Comunidade Intermunicipal, 

maioritariamente no capital social da Rodoviária do Oeste. Para que o processo seja transparente e 

para que os riscos sejam medidos, mitigados, porque vão sempre existir, decidiram não avançar, 

desde já, com o processo de aquisição e verificar primeiro, se está tudo corretamente cumprido, no 

que diz respeito, à aplicação das normas contabilísticas, nas contas dos vários exercícios. Por esse 

motivo, ainda não trouxeram à presente Assembleia, a aquisição da participação na empresa. 

Posteriormente, trarão mais informações e, eventualmente, a votação da aquisição. --------------------

-----O Deputado Intermunicipal Rui Neto referiu que qualquer trabalho realizado em conjunto é 

sempre melhor que os trabalhos individuais e o trabalho conjunto, feito nos vários concelhos, 

nomeadamente, nas Assembleias Municipais, trouxeram um conjunto de interrogações, que estão 

agora espelhadas, na paragem “saudável”, que foi feita. Referiu perceber, que vão ser verificadas o 

cumprimento das normas contabilísticas numa das empresas, a Sociedade Rodoviária do Oeste e, 

pelo que percebeu no documento entregue, a Rodoviária do Oeste vai previamente adquirir a 

Barraqueiro Oeste, a Rodoviária Tejo e a Boa Viagem, ou seja, vão ser todas, previamente, 

integradas na Rodoviária do Oeste. Questionou se o que percebeu está correto. Se assim for, pensa 

que a diligência deve ser feita nas quatro empresas. Para além disso, gostaria de saber o risco que 

poderá ocorrer, se os trabalhadores da Rodoviária do Oeste, quererem adquirir os mesmos 

vencimentos da carris de Lisboa e se a política de transportes gratuitos em Lisboa, não contaminará 
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a situação na Região Oeste. --------------------------------------------------------------------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Nelson Rosa reforçou a importância que teve o facto de o tema 

ter sido levado às Assembleias Municipais, agradecendo, também, a disponibilidade do Dr. Paulo 

Simões, em se ter deslocado a todas as Assembleias, referindo que a sua presença foi bastante útil 

para esclarecer um conjunto de dúvidas que existiam. Dessas discussões nas Assembleias 

Municipais, certamente, surgiram um conjunto de situações, que agora, a Oeste CIM se propõe a 

analisar de uma forma mais profunda, para poderem avançar com a concretização do projeto, de 

forma mais sustentada. O projeto tem um conjunto de bons princípios, redução de encargos 

financeiros e, acima de tudo, um bom serviço de transportes para toda a população do Oeste, mas é 

bom que sejam acauteladas situações que já aconteceram no passado, nomeadamente, assunção de 

compromissos, que depois no futuro, se vêm a manifestar bastante ruinosos e penosos. Saúdam que 

sejam desenvolvidos um conjunto de novos estudos para que possam tomar uma boa decisão para a 

OesteCIM e para os habitantes da Região, no sentido de poderem usufruir de um bom serviço de 

transportes. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Presidente do Conselho Intermunicipal da OesteCIM, reiterou que os riscos existem 

sempre. Relativamente aos trabalhadores, informou que essas questões terão de ficar espelhadas e 

relativamente à gratuidade dos transportes de Lisboa, poderem contaminar o processo, também, 

souberam, no presente dia, pela comunicação social e, não têm a pretensão de ter a capacidade que 

tem Lisboa. O que pretendem é prestar um melhor serviço à população do Oeste, tendencialmente 

gratuito, indo até onde puderem ir, com os orçamentos de cada um dos Municípios do Oeste. 

Sabem que o que existe em relação às atuais subsidiações dos passes é que Lisboa tem um valor e o 

Oeste tem outro, pelo que não se sentem assustados por essa contaminação. Vão trabalhar para a 

população do Oeste ser melhor servida, quer em linhas, quer em respostas dos transportes públicos, 

quer em relação às tarifas. A responsabilidade vai ser muito maior, mas estão disponíveis para a 

assumir. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----PONTO 5 - APRESENTAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA CONSTITUIÇÃO DE 

COMISSÕES AO ABRIGO DO ARTIGO 23º DO REGIMENTO DA ASSEMBLEIA 

INTERMUNICIPAL DA COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO OESTE ---------------------

-----O Deputado Intermunicipal Brian Silva informou que na última Assembleia Intermunicipal, 

o Grupo do PSD adiantou algumas Comissões e o Grupo do PS, refletiu sobre o assunto, para se 

poder pronunciar na presente reunião. Sobre as três Comissões apresentadas pelo PSD, saúde, 

transportes e o PRR, pretendem fazer uma alteração, nomeadamente, em vez de transportes, 
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passava a chamar-se de mobilidade e acrescentariam mais duas Comissões, a Comissão de Turismo 

e Ambiente e a Comissão de Economia, Agricultura e Pescas, tendo em conta que no início da 

presente Assembleia foram apresentados alguns problemas destas matérias. Dessa forma vão fazer 

chegar uma proposta do Grupo à Mesa. ------------------------------------------------------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Hernâni Santos referiu que lhes parece adequada a designação 

da Comissão dos Transportes passar para Comissão da Mobilidade, bem como a existência de mais 

duas Comissões. Ressalvou que com a Comissão do PRR, o objetivo seriam os fundos comunitários 

e a sua utilização na Região, não colidindo dessa forma, com a questão das atividades económicas 

que está a ser proposta. -------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal informou que a proposta do Partido 

Socialista abrange as três Comissões já propostas pelo PSD, mais as duas do PS, num só 

documento, pelo que questionou se existe algum inconveniente, entre os presentes, em colocar 

apenas a votação, o documento onde estão todas as Comissões. -------------------------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Hernâni Santos solicitou ao Presidente da Mesa ou a algum 

membro do Partido Socialista que possa ler, na integra, o documento apresentado. Aproveitou para 

fazer referência que, aquando da apresentação na última Assembleia, não fizeram o documento, em 

função do Regimento, que constitui a Assembleia e tendo por base os artigos 23º a 29º. A proposta 

feita na anterior Assembleia não tem informação da constituição das Comissões nem dos Líderes. 

Para cumprir o Regimento, considera que poderiam aprovar as Comissões e, num ponto posterior, 

aprovar a sua constituição e os seus líderes. -------------------------------------------------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal esclareceu que o Regimento solicita 

que, quando se apresenta a constituição de uma Comissão, se apresentem as três propostas, o nome 

da Comissão, a sua constituição e o nome do seu Presidente. A proposta do Partido Socialista só 

tem a criação das Comissões e leu o documento, que se transcreve: “Exmo. Senhor Presidente da 

Assembleia Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal do Oeste, Rui Prudêncio, dando 

cumprimento ao disposto do Art. 26º do Regimento desta Assembleia Intermunicipal, vem o Partido 

Socialista propor as seguintes Comissões à Assembleia Intermunicipal do Oeste: ---------------------

-----Comissão de Saúde ------------------------------------------------------------------------------------------

-----Comissão de Mobilidade ------------------------------------------------------------------------------------

-----Comissão do PRR (Plano de Recuperação e Resiliência Português) ---------------------------------

----- Comissão de Turismo e Ambiente -------------------------------------------------------------------------

-----Comissão de Economia, Agricultura e Pescas -----------------------------------------------------------
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-----O Deputado Intermunicipal Fábio Morgado interveio para apresentar, em nome do Grupo 

Parlamentar do PS, a constituição das Comissões apresentadas com um membro de cada um dos 

grupos parlamentares, sendo que para a Comissão de Saúde propõem o Presidente da Mesa, para 

Presidente da Comissão; para a Comissão da Mobilidade, o Deputado Brian Silva; para a Comissão 

de Turismo e Ambiente, o Deputado António Carneiro e para a Comissão da Economia, Agricultura 

e Pescas, o Deputado José Sales. Deixariam a indicação do Presidente da Comissão do PRR, para o 

Grupo do PSD. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal informou, que pelo que percebeu da 

proposta apresentada, as Comissões serão constituídas por um elemento de cada força representada, 

sabendo que esse elemento representa o número de votos correspondente à força representada no 

plenário e apresenta os diferentes nomes para as suas presidências. ---------------------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Hernâni Santos informou que o Grupo do PSD também 

analisou, em conjunto, a constituição das Comissões e consideram que as mesmas deveriam 

envolver um número maior de elementos, concordam com a presença de todos os Grupos em todas 

as Comissões, no entanto, pela representatividade do Partido Socialista e do Partido Social 

Democrata, consideram que o PS deveria ter 3 elementos nas Comissões e o PSD, 2 elementos. 

Sendo dessa forma, as Comissões constituídas pelos 6 Grupos, mais esses elementos de cada um 

desses partidos. Em relação às presidências, consideram que deveria ser dada uma presidência a 

cada um dos Grupos. Resumindo, apresentam como proposta para a constituição das Comissões, 3 

elementos do PS, 2 elementos do PSD, 1 elemento de cada uma das outras forças e que as 

presidências sejam distribuídas por todos os Grupos. --------------------------------------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Rui Neto referiu que o trabalho das Comissões é um trabalho 

construtivo e não partidário, pelo que considera interessante que todas as forças políticas estejam 

representadas nas Comissões, porque não vão votar assuntos, vão discuti-los, para depois os 

apresentarem ao Conselho Intermunicipal. Considera que seria democrático e importante que cada 

força política estivesse à frente de uma Comissão, fazendo ver o lado democrático por que lutaram 

no 25 de Abril, por uma participação do povo e de todas as populações, nos seus objetivos e nos 

assuntos discutidos. -----------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Fábio Morgado interveio para solicitar a suspensão dos 

trabalhos por dez minutos, para que as Bancadas pudessem falar e uniformizar, uma possível 

proposta. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal informou que, de acordo com o artigo 
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32º, compete-lhe declarar interrompida a sessão por dez minutos, por solicitação de um Grupo 

Intermunicipal. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal retomou a sessão. -------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Fábio Morgado agradeceu a interrupção dos trabalhos. 

Informou que a proposta do PS mantém a existência de um membro de cada Grupo Parlamentar nas 

Comissões e reformularam a questão das presidências, dando a presidência da Comissão de 

Economia, Agricultura e Pescas, também ao PSD. -----------------------------------------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal informou que a proposta do PS 

apresenta 3 nomes para a presidência de 3 Comissões e o PSD apresentará 2 nomes para a 

presidência de 2 Comissões, sendo que a composição das Comissões terá 1 elemento de cada força 

política e o seu voto nessa Comissão, representará o número de elementos da força política no 

plenário. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Hernâni Santos considera que a proposta agora apresentada é 

mais consensual. Efetivamente, acabaram por não reunir com os outros líderes. Consideram que a 

proposta deverá ser de todos os Grupos e não do Partido Socialista. Esclareceu, que na opinião do 

PSD, e relativamente ao Grupo de Independentes, estariam presentes em todas as Comissões, 1 

elemento dos Independentes de Peniche e 1 elemento dos Independentes de Caldas da Rainha. 

Indicaram, ainda, para a presidência da Comissão de Economia, Agricultura e Pescas, o nome do 

Deputado António Gomes e para a presidência da Comissão do PRR, o nome do Deputado Hernâni 

Santos. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal colocou a proposta de todos os Grupos 

Parlamentares a votação. -----------------------------------------------------------------------------------------

----Ponto 5 - Apresentação, discussão e votação da constituição de Comissões ao abrigo do artigo 

23º do Regimento da Assembleia Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal do Oeste - Criação 

de 5 Comissões, Comissão de Saúde, Comissão de Mobilidade, Comissão do PRR (Plano de 

Recuperação e Resiliência Português), Comissão de Turismo e Ambiente e Comissão de Economia, 

Agricultura e Pescas, em que três presidências serão indicadas pelo Partido Socialista e duas pelo 

Partido Social Democrata. A Comissão de Saúde será presidida pelo Presidente Rui Prudêncio, a 

Comissão de Mobilidade, pelo Deputado Brian Silva, a Comissão do PRR, pelo Deputado Hernâni 

Santos, a Comissão de Turismo e Ambiente, pelo Deputado António Carneiro e a Comissão de 

Economia, Agricultura e Pescas, pelo Deputado António Gomes. Farão parte destas Comissões, um 

elemento de cada força representada na Assembleia, que em caso de votação, representará os votos 
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correspondentes do seu Grupo, foi aprovada por maioria, com 1 abstenção. -----------------------------

-----PONTO 6 - VOTOS, MOÇÕES E RECOMENDAÇÕES ------------------------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal informou não terem dado entrada na 

Mesa, moções ou recomendações, informando que as mesmas têm de dar entrada na Mesa até 

48horas de antecedência da realização da Assembleia Intermunicipal. Só os Votos é que podem dar 

entrada na Mesa no início da sessão. Trata-se do artigo 40º, que leu e se transcreve: “São admitidas 

à discussão no Período da Ordem do Dia, a incluir em ponto específico da ordem de trabalhos, as 

propostas de Votos, Moções e Recomendações que sejam apresentadas à Mesa até quarenta e oito 

(48) horas antes do início da sessão da Assembleia Intermunicipal, salvo no referente aos votos de 

pesar que podem ser apresentados até ao início da sessão.” Seguidamente, informou, que deu 

entrada na Mesa um Voto de Pesar, subscrito por todos os Grupos Políticos da Assembleia, que o 

Secretário da Mesa leu e se transcreve: “A Assembleia Intermunicipal da OesteCIM vem 

demonstrar o seu Voto de Pesar e apresentar as suas respeitosas condolências à família e amigos 

do Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Alcobaça, o Exmo. Sr. Hermínio Rodrigues, pelo 

falecimento do seu filho Xavier. ---------------------------------------------------------------------------------

-----Nessa sequência pedimos 1 minuto de silêncio em memória do Xavier.” ----------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal colocou o Voto de Pesar pelo 

Falecimento do filho do Senhor Presidente da Câmara Municipal de Alcobaça, a votação. ------------

-----O Voto de Pesar pelo Falecimento do filho do Senhor Presidente da Câmara Municipal de 

Alcobaça, foi aprovado por unanimidade e foi feito 1 minuto de silêncio em memória do Xavier. ---

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal referiu existir um outro Voto, 

apresentado de forma oral, pela Deputada Intermunicipal Maria João Botelho. Trata-se de um Voto 

de solidariedade para com o povo ucraniano. -----------------------------------------------------------------

-----A Deputada Intermunicipal Maria João Botelho esclareceu que o Grupo dos Deputados do 

PS, vai subscrever uma posição, na qual subscrevem, o que o Senhor Presidente da Assembleia da 

República transmitiu, em nome do povo português e dos Deputados da Assembleia, em relação ao 

povo ucraniano. Caso assim o entendam, sugerem subscrever em nome de todos, não significando 

que seja um Voto, caso não o pretendam fazer, o Grupo do Partido Socialista, avança de forma 

individual. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal informou que o problema é não haver 

uma proposta concreta e, subscreverem um texto redigido por alguém não é um voto, 

recomendação ou moção, não sabendo onde tal “posição” se pode encaixar. Referiu, que o caminho 
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que as coisas levam na Ucrânia, não se deve resolver num amanhã, nem nos próximos meses, 

acreditando que, na próxima sessão da Assembleia Intermunicipal, o tema ainda esteja na ordem do 

dia. Assim, sugeriu que nessa altura se redigisse um documento e se apresentasse à Mesa algo mais 

substancial, ficando na presente reunião, apenas, a questão da lembrança. -------------------------------

-----O Deputado Intermunicipal José António Canha referiu que “é hoje que o povo ucraniano 

está a ser morto”, e é, no presente dia, que lhes compete subscrever as palavras do Senhor 

Presidente da Assembleia da República, que disse o que disse e que disse bem em nome do povo 

português. O Grupo do PS associa-se às palavras que foram ditas em nome de um povo e de uma 

nação e, considera ser uma fragilidade de todos, terem problemas administrativos, para dizer que 

concordam com o assunto. ---------------------------------------------------------------------------------------

-----O Deputado Intermunicipal Luís Carlos Lopes referiu que poderiam seguir o exemplo do 

que foi feito na Assembleia Municipal de Torres Vedras, explicando que podiam fazer um Voto de 

Pesar, pelo que está a acontecer na Ucrânia. Relativamente ao discurso do Senhor Presidente da 

Assembleia da República, explica não saber o que ele disse, pelo que não vai subscrever algo que 

não ouviu. Se quiserem fazer algo à semelhança do que foi feito na Assembleia Municipal de 

Torres Vedras, considera que o Grupo do PSD, votará, obviamente, com pena, com lamento, com 

mágoa, do que está a acontecer na Ucrânia, quanto a subscrever palavras, que, certamente, muitos 

não ouviram, não o fará. ------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal agradeceu ao Deputado Luis Carlos, 

informando que era exatamente o que iria fazer de seguida, ou seja, apresentar um Voto de Pesar, 

por tudo aquilo que se passa na Ucrânia, ficado a questão resolvida, regimentalmente e, com esse 

Voto de Pesar, associam-se ao que se passa “hoje”, na Ucrânia. Trata-se de um Voto oral, com 

apresentação de um Voto de pesar por tudo aquilo que se passa hoje na Ucrânia e que será redigido 

em documento e enviado à Embaixada ucraniana. Por fim, colocou a proposta de Voto de Pesar à 

votação, que foi aprovado por unanimidade. ------------------------------------------------------------------ 

-----PONTO 7 – GRELHA DE TEMPOS DO REGIMENTO DA ASSEMBLEIA 

INTERMUNICIPAL --------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal referiu tratar-se do Ponto apresentado 

e introduzido no início da reunião para atualização da Grelha de Tempos constante do Regimento 

da Assembleia Intermunicipal. Explicou existirem 2 níveis de tempos, um de sessenta minutos e 

outro de trinta e cinco minutos, que serão distribuídos em função dos assuntos, para além dos 

sessenta minutos do Período Antes da ordem do Dia. A presente Grelha também apresenta uma 
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diferença nos tempos do Conselho Intermunicipal, que ficou com o seu tempo de intervenção mais 

reduzido. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal colocou a proposta da Comissão 

Permanente de Líderes a votação, para aprovação da nova Grelha de Tempos. --------------------------

-----Ponto 7 – Grelha de Tempos do Regimento da Assembleia Intermunicipal, foi aprovada por 

unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal colocou à votação a aprovação da 

Minuta da Ata, que foi aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------------------

-----ENCERRAMENTO-----------------------------------------------------------------------------------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal declarou encerrada a reunião, pelas 

vinte e quatro horas do dia vinte e um de dois mil e vinte e dois, de que, para constar se lavrou a 

presente Ata. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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